



GEMEINDE APEN

natürlich lebenswert

23.11.2022

Beschlussvorlage

Sachbearbeiter:	Henning Jürgens
Verfasser:	
V-Nr.:	VO/077/2022
Beratungsfolge:	Datum:
Ausschuss für Klima und Umwelt	21.11.2022
Verwaltungsausschuss	29.11.2022

Zuständigkeitsprüfung:

§ 76 NKomVG	Rat: <input type="checkbox"/>	VW-A: <input checked="" type="checkbox"/>	BM: <input type="checkbox"/>

Betreff:

Ausstattung der Straßenbeleuchtung mit LED-Technik im Zentrum von Apen

Sachverhalt:

In einem zurückliegenden Verwaltungsausschuss bzw. Finanzausschuss wurde über Energiesparmaßnahmen und in diesem Zusammenhang über die Umrüstung der Straßenbeleuchtung auf LED-Technik gesprochen. Zur Finanzierung einer solchen Umrüstung wurde das Klimabudget angeführt. Ein LED-Kopf für eine Straßenlaterne kostet etwa 700 €, ein neuer Laternenmast etwa 430 €. Die UWG-Fraktion hat beantragt, entlang der Hauptstraße in Apen nicht nur die Köpfe auszutauschen, sondern hier auch die vollständige Laterne zu ersetzen. Dies würde 25 Laternen betreffen. Legt man aus vergangenen Arbeiten die entsprechenden Angebote zugrunde, kommt für den Austausch, das meint Rückbau der alten und Aufstellung der neuen Laternen, in der Größenordnung noch eine Summe i.H.v. 6.000 € hinzu.

Somit gilt es nun zu beraten, ob grundsätzlich der anlassbezogene Austausch von Lampenköpfen aus dem Klimabudget bestritten werden möge und ob ein vollständiger Austausch der Straßenlaternen ebenfalls aus diesem Budget bestritten wird. Verwaltungsseitig wird es durchaus als aner kennenswert gesehen, dass man in Anbetracht der alten Peitschenmasken für den Ort Apen einen Komplet-Austausch vorsieht. Es ist zu überlegen, ob weiter Haushaltsmittel bereitgestellt werden sollten.



!!! ACHTUNG geänderter Beschlussvorschlag im Fachausschuss erarbeitet,
Beschlussvorschlag lautete bisher:

„Der vollständige Austausch der Straßenbeleuchtung in der Ortsdurchfahrt Apen wird aus dem Klimabudget gestritten. Die Verwaltung wird beauftragt, entsprechende Angebote einzuholen und ggf. über den Finanzausschuss weitere Geldmittel zu beraten.“

Finanzielle Auswirkungen:

Zur Deckung der Kosten ist das Klimabudget heranzuziehen. Weitere Haushaltsmittel sind über den Fachausschuss zu prüfen.

Beschlussvorschlag:

Der Austausch der Leuchtmittel der Straßenbeleuchtung vorrangig im Ort Apen wird aus dem Klimabudget bestritten.

Sofern das Klimabudget nicht erschöpft ist, werden die weiteren Ortsteile berücksichtigt.

Sofern weitere Sachkosten anfallen (Masten, Erdkabel usw.) ist dies im zuständigen Fachausschuss (Straßen und Brücken) zu beraten, sofern es nicht Geschäft der lfd. Verwaltung ist.

Anlagen:

Antrag UWG